

2024

ぶうげん
びりあ12
月号

No.370

「一年の締めくくりに際して」
—みなさま よいお年をお迎えください—



校長

令和6年も残すところあと1か月となりました。子供たちはロードレース大会にむけて練習を頑張っています。そして、12月は子供たちにとって2学期の学習のまとめの時期、先生方は成績表等の作成の時期となります。

学校では今年度の反省を生かして、次年度の年間行事予定（案）の計画を進めています。

今年から7月に日程変更した平島校外学習ですが、小学4、5年生、中学1年生ともに実施できました。次年度も平島校外学習は7月に実施し、予備日を7月だけでなく、9月にも設定する方向で計画しています。

また、学芸会ですが、次年度は入港日を避けて11月2日（日）に開催する方向で計画しています。その他にも今年度から土曜日の学校公開を2日間、運動会、学芸会などの学校行事を4日間、合計6日間に厳正して実施しましたが、次年度も同様に実施する方向で計画しています。

さて、今年の冬休みは12月26日（木）から来年の1月7日（火）までの13日間です。中学3年生は受験に向けた追い込みの時期です。健康管理に留意して、全力で勉強に取り組んでほしいと思います。また、小学生、中学1、2年生も体力向上と学力向上を目指すとともに、家族のためにお手伝いを励行するなど、充実した冬休みにしてほしいと思います。

年末年始は何かと誘惑の多い時期です。「早寝・早起き・朝御飯」を励行し、生活のリズムを崩さないようにしっかりと今年一年を締めくくり、そして新年の良いスタートを切ってほしいと思います。来年の1月8日（水）の3学期始業式には、全児童・全生徒、全教職員がそろって、学校の新年を迎えたいと思います。

最後になりましたが、保護者の皆様、地域の皆様には今年も大変お世話になりました。ありがとうございました。今後とも本校の教育活動に御理解と御協力をお願いいたします。どうぞよいお年をお迎えください。



学芸会（小学校）

文化的行事委員会

今年は、プロジェクターを使って背景を表す試みをしました。他にも衣装や小道具・大道具を駆使して作り、子供たちを盛り上げようと教員も奮闘しました。

1・2・3年生「11びきのねこ」では、一人一人のキャラクターを決め、キャラクターに合った動作や台詞を自分で考え、予行の前日まで工夫し続けました。

4・5・6年生「モモと時間どろぼう」は、台本を読み込み、練習毎に児童同士でよりよい劇にするにはどうしたらよいか高め合う姿がありました。

みんなで協力して作り上げて得られた達成感を忘れずに、今後の活動にも生かしてほしいと思います。



学芸会（中学校）

文化的行事委員会

今年の中学生による劇は「竹取物語」、日本最古の物語として知られているかぐや姫の物語を、13名の中学生が見事に演じ切りました。「観客の皆さんを笑わせる、楽しんでもらう」という目標に向けて練習に取り組んでいくなか、生徒が登場人物になりきって、動きやセリフを自分たちで考え、追加・改善していく姿が素晴らしかったです。練習を重ねる度に、動きやセリフに感情が入りどんどん良くなっていき、本番では全員が今までで一番の演技を行うことができ、観客の児童・保護者・村民の皆さんに楽しんでもらえました。それ以外にも、準備や片付けを積極的にする、舞台裏で仲間のサポートをするという、演技以外の部分でも生徒の成長を感じることができました。劇を通じて身に付けた力を、今後の学校生活でもきっと発揮してくれると思います。地域の皆様も、これからも生徒たちの活躍に期待しててください。



北村校外学習「母島探検隊」

小学校 第4学年担任

4年生は校外学習に出かけ、北村周辺を見学してきました。今回の校外学習のテーマは「母島の歴史や自然を感じ、調べたいことを見付けよう」でした。子供たちが本格的に「日本の歴史」というものを学ぶのは6年生です。その入口として北村に残る貴重な歴史の痕跡を探しに出かけました。ゲストティーチャーに稲垣美智子様をお招きし、忠魂碑、住居跡、衣館川、戦跡などを巡りました。子供たちは住居跡で陶片や金物などを見付けるたびに宝物を見つけたかのように驚き、当時の生活を想像し、思いをはせていました。また、今年は衣館川にも足を伸ばし、沢登りをしながら平らな土地がある場所を見付け、戦前には住居がありここで生活していたことを実感することができました。

子供たちは「戦争によって幸せだった生活が壊れてしまって悲しい」という感想をもちました。これからの未来でこの悲しみを二度と起こさないために歴史を学び続けてほしいと願います。



南崎校外学習～母島の自然を守る人々～

小学校 第5学年担任

5年生は、総合的な学習の時間に、母島の自然を守る人々について調べ学習を行っています。今年度も事前学習から小笠原自然文化研究所（I-Bo）の方をお招きし、小笠原の貴重な自然環境やその環境を守る取組、中でも猫を捕獲する仕掛けやネコ柵に関する内容について詳しく教えていただきました。普段は入ることのできないネコ柵の内側、海鳥の営巣地では、今年巣立ったばかりのカツオドリがみんなを出迎えてくれました。



12月の生活指導

生活目標

「1年を振り返り、新しい年を迎えよう」

- ・学習のまとめをしよう。
- ・自分の生活を振り返り、来年の目標を決めよう。
- ・冬休みの計画をしっかり立てよう。
- ・学校をきれいにしよう。

安全指導 2日(月)

「公共施設の使い方」が、重点指導目標です。体育館、村民会館、公園、保育園の園庭などいろいろな年齢の子供が集まる場所での安全な遊び方や、シャワー室、船客待合所など公共施設でのマナーの確認、自転車の置き場所を考えて行動することを指導します。

避難訓練 5日(木)

校内での火災発生を想定した避難訓練を行います。また、小学5、6年と中学生は初期消火体験も行います。緊急時に落ち着いて、素早く身を守るための行動をとることなど、普段の訓練の成果を確認する機会とします。

冬季休業中の学校図書館一般開放日

○期 間 令和6年12月26日(木)～27日(金)

令和7年1月6日(月)～7日(火)

○利用時間 午前9時00分～12時00分

午後1時30分～4時30分

※上履きを御持参ください。

※職員に一声かけてからの御使用をお願いします。

面談のお知らせ

○実施期間

12月2日(月)～12月13日(金)

○内 容

- ・2学期の学習や生活の様子
- ・冬季休業中の過ごし方 他

※特に話題にしたいことなどがありましたら、事前に担任までお知らせください。

ロードレース大会のお知らせ

- 日時 令和6年12月14日(水)
(雨天延期)
午後1時20分～3時10分
予備日 12月20日(金)

2 場所

- ・小学校1年・2年：校庭
- ・小学校3年・4年：駅伝と同じコース
- ・小学校5年・6年：駅伝と同じコース
- ・中学生：脇浜公園入口で折り返すコース

※車両通行止め 午後2時10分～3時00分

※当日は、児童生徒が車道を走るため、車両の通行などに関して御迷惑をお掛けすることになるかと思いますが、御協力をお願いいたします。詳しくは、11月号でお配りしたプリントを御覧ください。

12月の主な行事予定

| 12月の主な行事予定 | | 16 | 月 | 振替休業日 | |
|------------|---|--------------------------------|----|-------|---------------------|
| 1 | 日 | 17 | 火 | | |
| 2 | 月 | 朝礼安全・保健指導【小中】委員会 面談始 | 18 | 水 | |
| 3 | 火 | 【小】たてわり遠足㊦ | 19 | 木 | 【小】3年生集会 |
| 4 | 水 | | 20 | 金 | ロードレース大会㊦ |
| 5 | 木 | 避難訓練(初期消火) | 21 | 土 | |
| 6 | 金 | | 22 | 日 | |
| 7 | 土 | | 23 | 月 | 【小】クラブ |
| 8 | 日 | | 24 | 火 | 大掃除・周辺美化 |
| 9 | 月 | 中朝礼【小】クラブ | 25 | 水 | 終業式 11:30 下校 |
| 10 | 火 | 【小】総合学習発表会【中2】父島交流 SC 来校～12(木) | 26 | 木 | 冬季休業始 |
| 11 | 水 | | 27 | 金 | |
| 12 | 木 | 【中】総合発表会 | 28 | 土 | 3学期始業式 1月8日(水) 通常登校 |
| 13 | 金 | 【中12】小笠原高校出前授業説明会 面談終 | 29 | 日 | |
| 14 | 土 | ロードレース大会 | 30 | 月 | 閉庁日 |
| 15 | 日 | | 31 | 火 | 閉庁日 |